
结合国情实际汲取国际智慧
! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天分
别会见了前来参加第 !"次上海市市
长国际企业家咨询会议的咨询会议
前主席、美国史带公司董事长兼首席
执行官莫里斯·格林伯格，卢克希奇
集团董事长安东尼克·卢克希奇，咨
询会议前主席、贝恩公司董事会主席
奥里特·加迪耶什，咨询会议前主席、
银瑞达董事会主席雅各布·沃伦伯
格，汇丰控股有限公司集团主席范智
廉，印孚瑟斯有限公司首席执行官兼
董事总经理史维学，法国巴黎银行有
限公司全球主席乐明瀚，咨询会议现

任主席、#$$首席执行官苏铭天。
韩正说，上海面向未来发展的

目标已十分明确，将按中央的决策
部署，始终坚持以创新、协调、绿色、
开放、共享五大发展理念引领“十三
五”发展。上海自贸试验区和科创中
心建设已经纳入国家“十三五”规划
纲要。各项工作需要汲取国际智慧、

借鉴国际经验，结合中国国情和上
海实际更好地推进落实。期待国际
企业界的新老朋友围绕今年咨询会
议“互联网时代的上海可持续发展”
主题，结合当前各方共同关注的话
题，为我们带来全球最新的创新理念，
分享成功做法，提供真知灼见。市委
常委、市委秘书长尹弘参加会见。

! ! ! ! 据新华社里加 !! 月 " 日电

（记者 吕传忠 尚军）国务院总理李
克强当地时间 %日下午在里加拉脱
维亚饭店与中东欧 &'国领导人共
同出席第六届中国!中东欧国家经
贸论坛并发表主旨演讲，提出创新
金融合作模式，正式成立 &'(&金
融控股公司，重点支持 &'(&框架
下采购中国装备和产品的互联互通
和产能合作项目。

李克强表示，%年来，“&'(&合
作”日趋成熟，积累了值得长期坚持
的宝贵经验。一要平等协商、互尊互
助；二要互利互惠、合作共赢；三要
开放包容、携手同行；四要联动发
展、共创共享。李克强提出了中国与
中东欧国家拓展各领域务实合作的
五项倡议：一是扩大双向贸易规模。
二是加快推进互联互通。三是深入
开展产能合作。四是创新金融合作

模式。五是挖掘旅游合作潜力。
李克强指出，中国市场是开放

的，会越来越开放。中国的发展是世
界的机遇，必将为包括中东欧国家在
内的各国企业带来巨大商机。希望各
方携起手来，努力构建开放包容、互
利共赢的新型伙伴关系，共同迎接
中国!中东欧经贸合作的美好明天！

来自中国与中东欧 &'国的工
商界人士近千人出席论坛。

! ! ! !新华社北京 !!月 "日电 在
新华社建社 "%周年之际，中共中
央总书记、国家主席、中央军委主席
习近平发来贺信，代表党中央向新
华社全体同志致以热烈的祝贺。
习近平在贺信中指出，新华社

是我们党创办和领导的新闻舆论
机构，是党的新闻舆论工作重镇。
"%年来，新华社坚持党指引的方
向，坚持党性原则，坚持政治家办
社，与人民同呼吸、与时代共进步，
宣传党的主张，反映群众呼声，为
我们党团结带领全国各族人民不
断取得革命、建设、改革重大胜利
作出了重要贡献。

习近平强调，新形势下，新华
社要不忘初心、继续前进，坚定不
移跟党走，牢牢把握正确政治方向

和舆论导向，传承红色基因，弘扬优
良传统，锐意改革创新，加快融合发
展，扩大对外交流，加快建设国际一
流的新型世界性通讯社，更好服务
于党和国家工作大局，更好服务于
广大人民群众，不负党和人民重托。

%日上午，新华社建社 "%周
年纪念大会在京举行。会上宣读了
习近平的贺信，新华社老同志、职
工和青年同志代表先后发言。

&)*&年 &&月 +日，新华社的
前身红色中华通讯社在瑞金成立，
&)*+ 年 & 月在延安改名为新华
社。&),)年新中国成立后，新华社
成为国家通讯社。经过 "%年的发
展，新华社现拥有 *!个国内分社
和 &"-个驻外分社，用户遍布全球
!--多个国家和地区。

! ! ! !北管村是嘉定区马陆镇东南的
一个小村子，邻着宝山，靠着南翔。
走进北管村，马路两边绿叶葱茏，沿
街店面整整齐齐，路面上没有垃圾，
一条清澈的小河从村里穿过。这是
嘉定区各方面名列前茅的富裕村。
去年盛夏，上海市委书记韩正不打
招呼，直接来到北管村调研社会治
理情况，对村里的基层治理赞扬有
加。大家都说，北管村是个经得起暗
访的村！
这一切，离不开北管村党总支

书记沈彪 *-年的辛勤付出。他常
说：“事情不怕难，就怕自己感到烦；
事情不怕杂，就怕每天不去抓；事情
不怕多，就怕自己常常躲。”

让村民的钱袋子鼓起来
北管村面积不大，占地 !.'%平

方公里，户籍人口 !,--人，在马陆
镇也算偏远。土生土长于北管村的
沈彪，!"岁时就当上了北管村党总
支书记，是“三怕三不怕精神”支撑
着他三十年如一日，攻破了一个又
一个难题。

&)"'年，沈彪刚成为村党总支
书记时，今天的大马路———浏翔公路
还是一条石子路，村里也只有羊肠小
道，都是烂泥路，根本没有人愿意来
北管村投资。村里只有 &个衬衫厂，
村民收入只够温饱，全村年收入为负
!-万元。沈彪便希望把工业引入北
管村来增加村民的收入，他天天东奔
西走，想法子招商引资，发展经济。

发展要靠人才，可人才到哪里
去找？他翻了全村的户口簿，发现从
村里走出去的人，有的当上了工程
师，还有的当上了厂长，人才可不
少。他和村委会一班人便一起找他们
做工作，“只要是北管的，就千方百计
去劝他们回来干一番事业。”沈彪说。
那时，村干部们上班从来没有八小
时，也没有礼拜六礼拜天，只要有事

情就拼命去做。村委会主任邵伟梁回
忆说，那时候买不起树木，我们就买
树苗。自己到萧山、桐庐买苗，然后
自己种，移植出去，所以现在道路上
才种满了樟树等树木。良好的生态
环境使得村容村貌越来越好，这也
为招商引资创造了更好的环境。
终于，一些企业愿意来村里了。

再过了几年，邓小平南巡讲话指明
了方向，外资企业也进来了。村里的
基础就慢慢夯实了，经济发展也更
快了，村民们的钱袋子鼓了起来。去
年村可支配收入达 !,--万元，村民
家庭年收入 "万元。

服务村民的!最后一公里"

企业进来了，一同涌入的是大
量外来打工者，卫生问题、社会问题
也随之出现。最多的时候，村里外来
人员达 &.+万余人。村委会一方面
加强环境整治、社会治安综合治理，
另一方面做好惠民服务。
几年来，北管村建起了文化活

动中心、物业保障中心、社会服务管
理中心，以解决服务村民的“最后一

公里”。村民在文化活动中心不仅能
读书看戏，还能跳舞打门球，群众文
化生活越来越丰富了。此外，北管村
还被划分为 &&个村组，进行封闭式
社区管理，提高居住环境和质量。
为了解决治安问题，北管村又

在街道上安装了 &-- 多个监控探
头。村民陈金娣说：“我有次出去玩
忘了关门，监控人员通过探头发现
了，连忙打电话告诉我。现在村里的
安全不用担心啦。”

工作好不好群众说了算
去年 +月，上海市委书记韩正

不打招呼，直接来到嘉定区北管村
调研社会治理状况。负责监控视频
的工作人员第一时间就发现了有领
导前来调研，可大家都没想到来的
竟是韩书记。见到韩书记后，沈彪很
激动。可当时天下起了大雨，他又有
些担心，北管村能经受得起大雨的
考验吗？
大雨下了两个小时，村里花大

力气改造的基础设施发挥了作用。
大雨过去，村里的道路仍干干净净，
一点积水也没有，河水也十分清澈。
这个细节，给韩正书记留下了很深的
印象。北管村的基层治理也受到了称
赞。沈彪说得最多的一点就是：“工作
好不好还是要看群众的感受，百姓满
意了，自己的工作才算做好了。”
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李克强出席中国!中东欧国家经贸论坛

构建开放包容互利共赢新型伙伴关系

韩正会见市长国际企业家咨询会议嘉宾

! ! ! !本报讯 上海市市长杨雄昨天
分别会见了来沪参加第 !"次上海
市市长国际企业家咨询会议的蒂森
克虏伯董事会主席海里希·赫辛根，
/00 集团总裁兼首席执行官史毕
福，泰国正大集团首席执行长谢吉
人，罗氏集团首席执行官施万，卢克
希奇集团董事长安东尼克·卢克希奇，
咨询会议主席、#$$首席执行官苏铭
天，野村控股集团首席执行官永井浩
二，三菱商事株式会社最高顾问小
岛顺彦，感谢国际企业家们为上海

经济社会发展作出的积极贡献。
杨雄说，今年市长咨询会议的

主题是“互联网时代的上海可持续
发展”，期待企业家们在本次咨询会
议上发表更多真知灼见，为上海在
互联网时代实现可持续发展贡献全
球智慧。欢迎世界各国优秀企业将

更多新业务、新商业模式带到上海，
引领和助推上海转型发展，实现互
利共赢。赫辛根、史毕福、谢吉人、施
万、卢克希奇、苏铭天、永井浩二、小
岛顺彦对上海快速发展取得的成就
表示赞赏，并结合各自领域提出意
见和建议。

杨雄会见市长国际企业家咨询会议来宾

利用互联网实现可持续发展
首届新闻发言人论坛在沪举行
! ! ! !本报讯 昨天，由国务院新闻
办公室、中国浦东干部学院主办的
“中国新闻发言人论坛”在中国浦
东干部学院举行。来自全国各地的
"#余名政府部门和中央企业新闻
发言人、专家学者、媒体负责人在
上海齐聚一堂，围绕“讲好中国故

事 当好新闻发言人”主题，进行了
深入交流讨论。中宣部副部长、国
务院新闻办主任蒋建国，国务院新
闻办副主任郭卫民，上海市委常
委、宣传部部长董云虎，复旦大学
党委书记焦扬，中国人民大学新闻
学院院长赵启正参加论坛并致辞。

致新华社建社#"周年的贺信
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